

culte : il repose sur un fondement solide le fondement de la charité et de la communion des saints. Voilà pourquoi l'Eglise elle-même approuve ce culte ; voilà pourquoi elle l'encourage par ses rites, par la grave et solennelle splendeur de ses offices funèbres.

Ce culte, l'Eglise veut même qu'il s'adresse, en quelque sorte, aux cendres de ses enfants, parce que l'âme qui les a animées, ne les a pas abandonnées pour toujours. Par sa présence, l'âme immortelle a mis en elles un germe de vie, et ce germe de vie, nouvelle et glorieuse, qui sommeille maintenant dans la poussière de nos cimetières, l'âme viendra le ranimer.

Oui, un jour, à la voix du Tout-Puissant, les ossements de nos morts, selon le langage du prophète Ezéchiel, s'approcheront les uns des autres ; des ligaments se formeront entre eux ; autour de ces os des chairs et des muscles se développeront ; l'esprit entrera en eux ; ils deviendront vivants et animés ; et ils s'en lèvera une grande armée. (Ezéchiel, ch. xxxvii.)

Qu'elle est donc belle, mes frères, la société chrétienne. Combien de sources abondantes de consolations elle offre à ses membres ! Elle est vraiment une œuvre divine, puisque Dieu seul a pu en concevoir le plan et l'exécuter d'une façon si merveilleusement propre à satisfaire les plus nobles aspirations du cœur de l'homme : *Quam bonum et quam jucundum habitare fratres in unum.*

Jouissez donc, mes frères, en ce moment, des biens de cette société que l'Eglise appelle la communion des saints. Restez unis d'esprit et de cœur aux personnes qui vous sont chères ; restez-leur unis, non seulement pendant leur existence terrestre, mais encore quand la mort vous aura privés de leur présence sensible.

Notre catholique ville de Montréal comprend ces enseignements de la foi ; elle aime à en savourer les douces jouissances. La preuve en est dans les pieux pèlerinages qui se succèdent sans cesse à ce cimetière, pour orner de fleurs les tombeaux des défunts, et, surtout, pour solliciter, par de ferventes prières, leur entrée dans le séjour des élus.

L'intelligence des dogmes de notre sainte religion se manifeste aujourd'hui, d'une manière publique et solennelle, par l'empressement de cette foule immense à répondre à l'appel du pasteur de ce diocèse, convoquant les fidèles de l'active et bruyante cité des vivants à la tranquille et paisible cité des morts.

Jeunes gens, vieillards, femmes et enfants, pieuses congrégations, sociétés de bienfaisance, sociétés catholiques de tous genres, vous êtes venus, de